

croix, la lance qui avait percé le côté de Jésus-Christ, une partie de l'éponge qui servit à lui donner du vinaigre, le roseau dont on lui fit un sceptre, une partie de son manteau de pourpre, un morceau du linge dont Jésus se servit pour essuyer les pieds des apôtres, une partie de la pierre du saint-sépulchre, du sang de Jésus-Christ, les langes dont il fut enveloppé dans son enfance, la chaîne et le lien de fer, en manière d'anneau, dont Notre-Seigneur fut lié, la sainte tenaille, du lait de la sainte Vierge, une partie du suaire dont il fut enseveli, la verge de Moïse, le crâne de saint Jean-Baptiste, les chefs de saint Blaise, saint Clément et de saint Simon, le buste en or de St. Louis, etc., etc.

---

### CONVERSIONS REMARQUABLES

Dans une lettre de Mr. Etienne, Provisur-Général de St. Lazare, datée de Malte, 29 Novembre 1840, et publiée dans les annales de la propagation de la foi, en mars de la présente année, nous lisons l'heureuse nouvelle qui suit :

A Constantinople, (Mr. Etienne vient d'y faire visite,) des familles entières demandent à être admises dans le sein de l'Eglise Catholique. En moins de quelques mois Mr. Bonnicieux a reçu 22 personnes dans la communion de l'Eglise Romaine. Parmi ces conversions, la plus remarquable est celle de M. Artin, archevêque hérétique de Van dans l'Arménie. L'éminence de ses talents, jointe à sa vie exemplaire, le faisait regarder comme un des plus forts appuis de sa secte. Le patriarche schismatique de Constantinople l'invitait souvent à venir dans la Capitale, afin que son éloquence servit à faire triompher l'erreur. L'année dernière, il le pria d'adresser la parole aux membres de sa secte et de les prémunir contre le prosélytisme des émissaires protestans. Dans le cours de ses instructions, il proposa souvent à l'imitation de ses auditeurs les exemples édifiants des catholiques, et leur dit qu'il aimerait mieux les voir embrasser la communion de Rome que de les voir passer dans les rangs du protestantisme. Ceci excita la fureur de sa secte ; mais M. Artin se présenta à M. Leleu, Préfet apostolique à Constantinople, et le pria de l'admettre dans l'Eglise catholique. Sept cents habitans de Van suivirent son exemple. Le 6 Aout dernier, il fut reçu publiquement dans l'Eglise Catholique, en présence d'une multitude d'hérétiques qu'il exhorta à abandonner leurs erreurs. En peu de temps le nombre de ses imitateurs se monta à douze cents.

---

PUBLIÉ PAR J. C. PRINCE, P<sup>TRE</sup>. DE L'ÉVÊCHÉ. } MONTREAL:  
 IMPRIMÉ PAR J. A. PLINGUET, IMPRIMEUR. } RUE ST. DENIS.